
 

 

证券代码：000663                         证券简称：永安林业 

福建省永安林业（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                            编号：2023-07 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他          

参与单位名称

及人员姓名 

2023 年 7 月 20 日： 

中信建投、国寿资产 

中邮人寿、人保资产 

2023 年 8 月 1 日： 

海通证券 

2023 年 8 月 8 日： 

中金公司、嘉实基金 

时间 2023 年 7 月 20 日-8 月 8 日 

地点 福建省永安林业（集团）股份有限公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长 康鹤 

总经理 赵家悦 

财务总监 查桂兵 

董事会秘书 杨延冬 

证券事务代表 陈旭 

投资者关系活 1、请问未来公司的发展方向主要是生物质能源项目



 

 

动主要内容介

绍 

 

吗？ 

答：是的。公司未来将围绕生物质能源领域，打造经济与

生态双循环系统，致力于成为世界一流生物能源上市公司。目

前首批 5 个生物质能源项目正在顺利实施；建成后，单一项目

预计年产生物天然气超过 2000万立方米，年均净利润 3600万

元，具有较强的盈利能力。 

同时，生物质能源项目具备碳减排属性，预计单一项目可

实现年碳减排量 35 万吨。 

2、原料收集及产成品销售是否都在项目所在地？ 

答：项目均布局于农业大县，玉米产区，每年秸秆产量大，

项目的年秸秆使用就地收集。 

河北河南的天然气产需差较大，当地产能较低，天然气基

本销售给当地工业企业、加气站等。 

3、公司对 CCER 以及绿色天然气是否做了相关准备？ 

答：公司正在针对 CCER 重启进行积极准备，结合中林集

团整体战略部署，充分发挥自身资源优势、技术优势等。 

目前国家对绿色天然气还没有具体的指导意见。 

4、请问生物质能源项目的工艺原料是什么，是否为农户

垃圾？ 

答：公司的生物质能源项目采用干式厌氧发酵工艺，可处

理包括生活垃圾、畜禽粪污、农林废弃物等各种生物质原料。

目前项目原料主要为玉米秸秆，也可以理解为农户垃圾。比如

在华北有些地方，玉米秸秆之前主要用作农户烧火做饭的燃

料以及养殖牲畜的饲料等，或者干脆焚烧还田、粉碎还田；但



 

 

焚烧还田、粉碎还田面临严重的环保压力和病虫害问题。 

公司的生物质能源项目能充分利用这些秸秆，变废为宝，

把垃圾变成天然气以及符合未来农业发展趋势的有机肥，实

际上是循环经济产业。目前原料供应较为充足。我们的生物质

能项目第一批布局就受到了县、乡、镇政府的热烈欢迎，解决

了政府和农户的秸秆处置困难。 

5、生物质能源项目秸秆如何收储？ 

答：通过联合收割机械，在田间完成玉米收割、秸秆粉碎

收集，并一次性收集至项目周边收储点，全年使用。 

6、公司的林业碳汇是针对公司的自有林地吗？自有林地

如何去界定，持有年限是多少？ 

答：目前永安林业是针对自有森林资源进行碳汇开发的。

永安林业的林地均有林权证。关于经营权年限问题，由于林地

性质等因素的不同，经营年限也有所差异。 

7、请问未来永安林业生物质能源项目潜在的开发空间有

多少？目前的生物质技术与湿式厌氧技术有哪些差别？ 

答：首先，永安林业采用所有生物质赛道上企业处理难度

最高的黄玉米秸秆作为单一原料，足以证明公司的技术能力

具备优势。其次，公司的技术布局更倾向于黄淮海地区。原因

在于黄淮海地区玉米种植面积大，而且土地高频率利用对于

秸秆离田要求更迫切。因此利用机械化等手段让秸秆大规模

高效离田深受合作社以及农民的喜爱。 

从黄淮海整体地区来看，适合开展生物质项目并且能够

匹配干式厌氧技术的县不低于 200 个。因此，公司目前的生物



 

 

质能源。 

项目市场空间很大，不存在资源制约以及同类竞争的问

题。干式厌氧技术与湿式厌氧技术最主要的差异在于干式厌

氧技术独有的微生物菌种。传统湿法发酵需要加水来加速水

解酸化，这一过程能耗较高。其次，干式厌氧技术的反应周期

为 26 天，单位产气效率为传统干式厌氧技术的 6-8 倍。最后，

传统湿式厌氧技术存在尾液处理等成本开支。综合以上原因，

干式厌氧技术具备较大的经济优势。 

8、同行业之间是否存在较大竞争？竞争是否导致玉米秸

秆成本上升从而影响公司收益？ 

答：公司项目选址的首要标准为所在县以及周边地区没

有以秸秆为原料的大规模企业。其次要求周边玉米秸秆产量

在 40—50 吨以上，保证原料供应充足。目前来看，满足以上

要求的县数量众多，而且市场空间足够大，同行业间不存在较

大的竞争关系。 

9、天然林在未来是否会纳入 CCER，盈利范围是否会继续

扩大？ 

答：将天然林以及营林养护纳入 CCER 方法学是林业行业

较为呼吁的。以福建为例，福建已连续 44 年全国森林覆盖率

第一，因此很难再有新造林。林业企业呼吁我国要提高林地质

量，其标准要向世界林业强国看齐，提高林地固碳能力。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2023 年 8 月 9 日 



 

 

 


